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Niederschrift 
 
über die 3. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Schwabstedt am  
4. November 2013 in Fährhaus in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 23.25 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Jürgen Meyer 
2. Gemeindevertreter Nicolay Breyer 
3. Gemeindevertreter Lothar Hoffmann 
4. Gemeindevertreter Thies Hansen 
5. Gemeindevertreter Kai Hensen 
6. Gemeindevertreterin Anette Herrig 
7. Gemeindevertreter Wolfgang Gottschlich 
8. Gemeindevertreter Broder Pörksen 
9. Gemeindevertreter Helge Marxen 
10. Gemeindevertreterin Eike Hansen 
11. Gemeindevertreter Andreas Thomsen 
 
Entschuldigt fehlen: 
Gemeindevertreter Matthias Thomsen 
Gemeindevertreter Holger Schwerdt  
 
Außerdem sind anwesend: 
Lutz Dolata, Amt Nordsee-Treene, Schriftführer 
Gerd Delle, Ausschussvorsitzender für Soziales, Jugend und Kultur 
sowie 17 Zuhörer/innen  
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 2. Sitzung am 22.8.2013 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Bericht der Ausschüsse 
4a. Empfehlungsbeschlüsse der Ausschüsse 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Ersatzbeschaffung für das Gemeindefahrzeug  
7. Neuentwicklung der Homepage der Gemeinde 
8. Antrag der CDU-Fraktion wegen Kinderzuschüsse 
9. Unterhaltung der Gemeindestraßen (Finanzierung) 
10. Ordnungsprüfung 2012 - Vorlage des Prüfungsberichtes 
11. Jahresrechnung 2012 
11.a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
11.b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 
12. Benennung eines Vertreters für den Friedhofsausschuss 
Nicht öffentlich 
13. Personalangelegenheiten 
14. Grundstücksangelegenheiten (Treenebistro) 
 
 
Bürgermeister Meyer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Schwab-
stedt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ord-
nungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Gemeindevertretung Schwabstedt ist beschlussfä-
hig.  
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Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben, die Tagesordnungspunkte 4a) 
Empfehlungsbeschlüsse der Ausschüsse und 12) Benennung eines Vertreters für den Fried-
hofsausschuss werden einstimmig der Tagesordnung zugefügt. 
 
Die Öffentlichkeit wird auf einstimmigen Beschluss der Gemeindevertretung für die 
Tagesordnungspunkte Nr. 13 und 14 ausgeschlossen, da überwiegende Belange des 
öffentlichen Wohls oder berechtigte Interessen Einzelner es erfordern.  
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 

• Auf Nachfrage zur Bezuschussung von Holbek teilt Bürgermeister Meyer mit, das 
noch nichts erfolgt ist. 

• Die Anlieger Mühlenberg und Schlossstraße sehen aus Kostengründen keine Not-
wendigkeit für den Ausbau eines 2. Bürgersteiges. Sie befürchten sehr hohe Kostenbe-
teiligungen und bemängeln, dass die Gesamtkosten noch nicht feststehen, aber bereits 
Entscheidungen getroffen werden. Bürgermeister Meyer erläutert die Notwendigkeit auf-
grund der Schulwegsicherung und beschreibt die Probleme ohne 2. Bürgersteig ausführ-
lich. Die Lebensdauer der Straße liegt bei 30 Jahren, man muss die Schulwegsicherung 
auch vorausschauend sehen. Zuschüsse gibt es nur bei einer Verbesserung der Sicher-
heit, die Höhe der Zuschüsse stehen aber noch nicht fest. Das hat natürlich erheblich 
Einfluss auf die Gesamtkosten. 

 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 2. Sitzung am 22.8.2013       
 
Im Tagesordnungspunkt 9 wird das Wort „Finanzausschussvorsitzender“ gestrichen, die 
Niederschrift wird dann einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Bericht des Bürgermeisters       
 

• Tagespflege Winnert Grundsteinlegung 

• Einweihung neuer Fahrzeuge für die FF Schwabstedt, Oldersbek, Koldenbüttel und 
Ostenfeld 

• Verabschiedung von Hans-Hermann Salzwedel 

• Wiedervernässung Wildes Moor 

• Bundestagswahl – Probleme durch Absagen von Wahlvorständen. 

• Ausschreibung der Elektroarbeiten Pfingstmarkt 

• Feier auf dem Hof Hemme 

• Gemeindetag - Probleme der Wege und der Infrastruktur. 

• Gemeindestraßen – Nachbearbeitung an erheblichen Rissen erforderlich. 

• Gestattungsvertrag Waldkindergarten notwendig. 

• Sitzungen Wasserverband, Fischereigenossenschaft, Friedhofsausschuss 

• Hydrantenprüfung mit Beanstandungen, diese sind an den WV weitergegeben worden. 

• Prüfung des Bauhofes durch die Unfallkasse mit Beanstandungen, werden behoben. 

• Pflicht zur Kunst am Bau an der Mehrzweckhalle - Koordinierungsausschuss kümmert 
sich. 

• Holbek Prüfung Eigentum von 3 Bäumen notwendig, Gefahr beim Sägen für die Stra-
ßenbeleuchtung. 

• Sturmschäden am Treenehaus, Bistro, Seniorenwohnanlage Wurmgang -- Dank an die 
FF Schwabstedt, den ehrenamtlichen Helfern und dem Bauhof. 

• Diskussion um Verkauf von Bruchholz: Selbstaufnahme kostenlos, bringen durch Bau-
hof kostenpflichtig; keine Annahme von Baumstumpen auf der Deponie. 
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4. Bericht der Ausschüsse       
 

• Ausschussvorsitzender Broder Pörksen berichtet vom Bau- und Wegeausschuss vom 
30.9.2013. Auf das Sitzungsprotoll wird verwiesen. Auf Nachfrage zum Tagesordnungs-
punkt „Erneuerung Heizung im Treenebistro“ wird ausgeführt, dass die kostengünstigste 
Lösung angestrebt wird und daher auch mehrere Meinungen eingeholt werden. 

• Ausschussvorsitzender Gerd Delle berichtet vom Ausschuss Soziales, Jugend und 
Kultur vom 9.10.2013. Auf das Sitzungsprotokoll wird verwiesen. 

• Gerd Delle berichtet auch von der Sitzung der Fischereigenossenschaft, Hans-
Hermann Salzwedel ist in seiner Funktion wiedergewählt worden, neuer Geschäftsführer 
ist Claus Röhe. Alle Fisch- und Wasserproben waren ohne Befund. 

• Ausschussvorsitzender Wolfgang Gottschlich berichtet vom Finanzausschuss vom 
16.10.2013. Auf das Sitzungsprotokoll wird verwiesen. Auf Anfragen teilt Herr Gott-
schlich mit, dass beim Winterdienst ein Vergleich der Kosten der bisherigen Lösung 
Bauhof mit einer privaten Vergabe stattfinden wird. Des Weiteren sollen alle Anträge auf 
Bezuschussung im Finanzausschuss behandelt werden. Für den zu erstellenden Fuß-
ballplatz übernimmt die Gemeinde nur einmalige Kosten von 750 €, weitere und laufen-
de Kosten sind vom MTV zu tragen. 

• Lothar Hoffmann regt an, dass alle bürgerlichen Mitglieder die Ausschussprotokolle 
erhalten sollen. 

 
 
4a. Empfehlungsbeschlüsse der Ausschüsse       
 
Auf Empfehlung des Bau- und Wegeausschuss beschließt die Gemeindevertretung an der 
Ortsdurchfahrt Schwabstedt K 135 die Bürgersteige so klein wie möglich zu bauen, um auf 
eine Art dem Fußgänger die Sicherheit zu bieten, andererseits nicht unnötig in Grund-
stücksangelegenheiten der Anlieger eingreifen zu müssen und schließlich die Kosten für die 
Anlieger beim Ausbau der K 135 mit 2 Gehwegen weiter zu drücken. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Auf Empfehlung des Bau- und Wegeausschuss beschließt die Gemeindevertretung, dem 
Antrag des Fördervereins für das Dr. Hans-Meyer Heimatmuseum zu folgen und die 
Einbauten zu erlauben. Es entstehen der Gemeinde keine Kosten. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Auf Empfehlung des Ausschuss Soziales, Jugend und Kultur beschließt die Gemeindevertre-
tung, das Beachvolleyballturnier wieder ins Leben zu rufen. Dabei sollen nur Mannschaften 
aus der Gemeinde Schwabstedt teilnehmen. Alle 2 Jahre soll das Turnier stattfinden. Auch 
soll das Straßenfest alle 2 Jahre wieder durchgeführt werden. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Der Empfehlungsbeschluss des Finanzausschusses „Jürgen Meyer wird beauftragt in der 
Bürgermeisterrunde der Kirchspielgemeinden folgendes anzukündigen: Für die Mäharbeiten 
in den Kirchspielgemeinden stehen die Gemeinden und das Gerät nicht mehr zur Verfü-
gung. Ab 2014 wird für den Winterdienst ein Stundensatz von 50 € plus MwSt. berechnet“, 
wird bis nach der nächsten Bürgermeisterrunde der Kirchspielgemeinden zurückgestellt.  
 
Auf Empfehlung des Finanzausschusses beschließt die Gemeindevertretung zu prüfen, das 
Knickschneiden nicht durch die Gemeindearbeiter ausführen zu lassen, sondern an Lohn-
unternehmer zu vergeben. Der Bürgermeister wird gebeten eine Preisanfrage bei Lohnun-
ternehmen zu veranlassen und dann zu entscheiden, wer den Auftrag ausführen soll. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
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5. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 

• Thies Hansen regt an, in Zukunft die Sitzungstermine abzuklären, da der heutige Ter-
min mit dem Termin der Volksbank im Hotel zu Treene kollidiert. Der Bürgermeister 
weist darauf hin, dass die Termine in seinem Büro einsehbar sind. 

• Nicolay Breyer erinnert an das 750. Jubiläum der Gemeinde Schwabstedt in Jahr 
2018. Der Wirtschaftsausschuss wird sich damit befassen. 

• Kai Hensen erläutert den Sachstand des Wärmenetzes Trassenheider Weg. 

• Auf Nachfrage von Nicolay Breyer erläutert Anette Herrig den Stand der Bauarbeiten 
am Klärwerk. 

 
 
6. Ersatzbeschaffung für das Gemeindefahrzeug        
 
Der Pritschenwagen des Bauhofes steht zur TÜV-Prüfung an, er ist wirtschaftlich aber nicht 
reparierbar. Die Gemeindevertretung beschließt nach reger Diskussion einstimmig, Bürger-
meister Meyer und Herrn Breyer zu beauftragen, für einen Wert von ca. 8.000 € ein Ersatz-
fahrzeug zu beschaffen. 
 
 
7. Neuentwicklung der Homepage der Gemeinde       
 
Der Webmaster der Homepage erläutert, dass das Grundlagenprogram IKISS des Kreises 
eingestellt wird. Falls ein Interessierter die Webseite weiterführen möchte, würde er gerne 
aus der Bearbeitung aussteigen. Seine Inhalte stellt er aber zur Verfügung. Schwierig stellt 
sich nach wie vor die Informationsbeschaffung dar, da sieht er Nachholbedarf in der Zusam-
menarbeit mit den Beteiligten. 
Eike Hanse trägt vor, dass Thomas Mindermann Interesse hat, den Webmaster zu über-
nehmen. Die Neuaufstellung und der Schutz der Seite würde Kosten in Höhe von einmalig 
ca. 400 € verursachen, dafür fallen die Kosten des Kreises weg. Die Aufgabe wird dem Wirt-
schaftsausschuss übertragen. Thies Hansen fordert einen Sitzungstermin des Ausschusses 
und Eike Hansen erwidert, dass sie als Ausschussvorsitzende einen Termin festlegt, wenn 
die Bearbeitung der Homepage in einem Stadium ist, dass ein Beschluss gefasst werden 
kann.  
 
 
8. Antrag der CDU-Fraktion wegen Kinderzuschüsse       
 
Die CDU-Fraktion stellt den Antrag, dass alle Familien, die ab dem 1.1.2014 in Schwabstedt 
ein Haus zur eigenen Nutzung erwerben oder ein Grundstück zur eigenen Nutzung erwerben 
und bebauen, je Kind bis zum 6. Geburtstag und /oder für Neugeborenen bis auf weiteres, 
auf Antrag einen Zuschuss von 1.000 Euro je Kind von der Gemeinde erhalten. 
Broder Pörksen stellt einen vorrangigen Antrag zur Geschäftsordnung der Gemeindever-
tretung, dass derartige Zuschussanträge aufgrund des Umstandes, dass die Gemeinde Be-
darfsempfänger ist, nicht entschieden werden dürfen. Die Gemeindevertretung stimmt die-
sem Antrag mit 6 Stimmen bei 5 Gegenstimmen zu. 
 
Über den Antrag der CDU-Fraktion wird daher nicht entschieden. 
 
 
9. Unterhaltung der Gemeindestraßen (Finanzierung)       
 
Die Gemeindestraßen sind veraltet und in schlechtem Zustand. Rückstellungen sind auf-
grund des Defizits nicht vorhanden, es fehlt das Geld für die laufende Unterhaltung. Die jähr-
liche Haushalteinstellung von 70.000 € reicht nicht annähernd aus, den Wert der Straßen zu 
erhalten. Aufgrund des schwachen Unterbaus sind weitere Schäden vorprogrammiert.  
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Es werden unterschiedliche Anregungen, wie z.B. den Rückbau von Teerstraßen zu Grand-
wegen und die Einnahmebeschaffung diskutiert, die Problematik wird wieder an den Fach-
ausschuss verwiesen.  
 
 
10. Ordnungsprüfung 2012 - Vorlage des Prüfungsberichtes       
 
Wolfgang Gottschlich trägt die wichtigsten Punkte des Prüfberichtes vor. Die freiwilligen 
Ausgaben werden weiter angemahnt und vom Verlustausgleich abgezogen. Die Gemeinde 
ist weiterhin nicht in der Lage, den Haushalt auszugleichen, die Gemeinde wird angehalten 
ihre Einsparmöglichkeiten auszuschöpfen. 
Die Gemeindevertretung nimmt den Prüfbericht zur Kenntnis. 
 
 
11. Jahresrechnung 2012       
11.a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben       
 
Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben werden einstimmig genehmigt. 
 
11.b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung       
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig den Jahresabschluss 2012 und die Umbu-
chung des Jahresfehlbetrages in Höhe von 419.319,02 € auf die Position 1.4 (Vorgetragener 
Jahresfehlbetrag). 
 
 
12. Benennung eines Vertreters für den Friedhofsausschuss       
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, Anette Herrig als Vertreterin des Friedhofs-
ausschusses zu benennen. 
 
 
Die Öffentlichkeit ist auf Beschluss der Gemeindevertretung zur Tagesordnung aus-
geschlossen worden, da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berech-
tigte Interessen Einzelner es erfordern. Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
13. Personalangelegenheiten       
… 
 
14. Grundstücksangelegenheiten        
 
… 
 
 
 

Bürgermeister     Schriftführer 


